
●

那天热身赛后， 称赞朱宝杰上

海话说得好。朱没有客气，笑着说他

的上海话很地道， 没有一点点洋泾

浜的味道。

是用上海话说的， 听着是纯正

的腔调。

一旁走着的毛毅军告知， 朱是

广西柳州人，11岁就加入了申花足校，

是朱炯一手带出来的。

2011年的时候，基建康桥基地，申

花足校是基地的一部分。

负责基建的是原申花领队戴春

华。 负责足校的是原申花队教练顾兆

年。

都是申花的前辈。

●

申花官宣于汉超加盟， 不少球迷

纳闷：申花引援名额不是满了？怎么于

还能加盟？

这叫前人栽树，后人乘凉。

于得以加盟， 就在于当年申花建

了足校，培养并注册了朱宝杰。

朱不占引援名额， 空位正好留给

了于。

这当然还得益于申花管理团队对

转会规则的熟知与对申花历史的了

解。

这叫专业，职业。

●

也是那场热身赛，于踢了上半场，

踢的是右前卫，打进一球。身体状态与

竞技状态都相当不错。

差不多十天前，与于聊过，问了他

一个关键问题：“家搬来了吗？”于很高

兴的样子，笑着说：“搬来了。 ”

那时候，俱乐部只是说，于在申花

跟队训练保持状态。 加盟的事只字未

提。

官宣前一天晚上， 俱乐部也只是

说，基本搞定，还有几个小手续在办。

不说尚未定论的话， 这是低调务

实的典型表现之一。

这样好。

吹牛是吹不出“百年 ”与 “劲旅 ”

的。

●

申花昨日出征。

祝申花在大连顺利！ 胜利！
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老骥伏枥

凭借着一波10连胜， 皇马最终

提前一轮夺得本赛季的西甲冠军。

皇马上一次拿到西甲联赛冠军，

还是2016-2017赛季。

说到这次皇马的冠军， 就要提到

拉莫斯了。 这是拉莫斯效力皇马的第

15个赛季， 在第15赛季他还能保持这

样的状态。 并且在这一次皇马夺冠的

过程中，起到了非常关键的作用。

齐达内说：“拉莫斯是球队的发动

机，我们的队长，我们的榜样。 ”

据说拉莫斯和皇马的合同， 签到

2021年夏天。迄今为止，双方仍然没有

达成一致。 不过在皇马夺冠之后，主

席弗洛伦蒂诺明确表示， 拉莫斯将会

在伯纳乌退役。 职业生涯已经拿到25

个冠军奖杯的拉莫斯， 将会继续在伯

纳乌为了奖杯而战。

弗洛伦蒂诺说出这番话， 拉莫斯

算是前途无忧了。 此前《阿斯报》曾指

出， 弗洛伦蒂诺只愿意与拉莫斯续约

到2022年， 毕竟拉莫斯如今已经是34

岁了。 不过拉莫斯希望能得到一份相

对较长的合同， 这也是双方的分歧所

在。

我们看看拉莫斯最终会在皇马怎

样地走完最后几年职业生涯， 他会不

会像之前的耶罗和卡西利亚斯这两位

队长一样不欢而散。

能在这样一支豪门效力15年，并

且保持这样的状态。 能同时有这么大

的争议，但是又收获这么多冠军。在拉

莫斯身上， 的确有太多的可以聊聊的

话题。

聊聊申花引援

隔岸观火

低调一点好
宇观赛场

●皇马终于让“理论”上还想夺

冠的巴萨吃了一碗空心汤团。 主帅

齐达内带领球队在主场以2比1力克

比利亚雷尔， 提前一轮夺得了这个

赛季的西甲冠军。 这也是齐达内执

教皇马以来的第11个冠军。 在冲进

球场庆祝时， 齐达内被球员们高高

抛起，难得一见地流下了泪水。英雄

有泪不轻弹。 2006年世界杯决赛场

上，齐达内因为他的“世纪之顶”被

红牌罚下而失去了夺冠的机会。 当

时他是一脸冷峻从大力神金杯前默默

离场的。 没有泪水，连泪花也不见。 铁

汉子。 齐达内在皇马的成功最大的原

因是他高度团结了麾下的将士， 使老

将焕发出了青春活力。 主力阵容中的

拉莫斯、本泽马、莫德里奇的年龄加起

来达到了一百岁。 “百岁老人”们重返

他们的巅峰期。“老黄忠”不是一个，而

是一队。威武威风。梅西们还是略显年

轻了。

●在皇马夺冠日的前一天新闻发

布会上有记者挑衅齐达内，追问贝尔在

今年夏窗转会的事宜。贝尔在皇马的合

约其实要到2022年才结束，齐达内罕见

地发怒了。他回敬了一长段话：“他是球

队的一员。你们不能在我的队伍之间产

生摩擦。 我们是一个整体……你为什

么对我说这些呢？ 我们正在考虑明天

的比赛。 贝尔也完全做着同样的事情

……你想让我们之间产生隔阂。但是，

这样的事情现在做不到， 今后也做不

到，明白了吗？ 再说一句，你每天都会

问同样的问题。好吧。你有问那个问题

的权利，什么都可以问，包括你喜欢的

问题。 但是，希望大家都知道最终那

个（加深球队内隔阂的）行动是不会

成功的。 我们团结在一起。 所有的人

都在想同样的事情，包括贝尔与J罗。 ”

面对不怀好意的挑拨离间，齐达内狠

话软说了。

●记录这样一段文字，这在当下

的中超也有现实意义的。 有粤媒的某

位记者称广州恒大将致力于运作在

本赛季末从上海上港队中引入门将

颜骏凌。 今年的中超还没有踢上一

脚， 上海的一号门将就被盯上了，要

被豪门挖角了 ？ 难道颜骏凌已经是

“身在曹营心在汉”了？ 难道被恒大誉

为国足第一国门的刘殿座要去坐冷

板凳了？ 这是不是齐达内所指的那种

在球队中制造摩擦、加深球队内隔阂

的行动呢？

上海闲话中指一些专门在弄堂

里、灶披间中煽风点火、挑拨离间的

角色为“白相人嫂嫂”。 阿拉也狠话软

说。侬去白相白相吧。 没空陪侬，广东

人嫂嫂。

自说自画

狠话软说

秦天论道

说一说拉莫斯

到昨天为止， 申花的引援工作算

是完成了， 一共引进了九名内援两名

外援，可谓“泼泼满”。

九名内援是：杨旭、曾诚、冯潇霆、

于汉超、秦升、赵明剑 、朱宝杰 、温家

宝、 马镇。 两名外援是马丁斯和姆比

亚。

乍一看，除了个别的，都是中国足

坛响当当的人物， 并且基本上是自由

转会，也就是零转会费，因此有人大呼

申花此次是“神操作”。

如果细细看来，也许并非如此。

首先从年龄上看，11名球员平均

年龄30.9岁，最大的马丁斯35岁，最小

的温家宝21岁。在11名球员中，有两名

年轻选手，21岁的温家宝（前卫）和22

岁的马镇（门将）。

从阵容上看， 这两名新手基本上

进不了主力。 温家宝2019赛季代表天

津天海只上场12次，首发两次；2017年

代表恒大上场八次； 两个赛季均零进

球，零助攻。

马镇去年才有中超的经历， 但只

上场一次，出场时间3分钟，未触球一

次，主教练沈祥福换他上场，还不是门

将的位置。

如果去掉两位基本上打不上主力

的年轻选手， 申花引进的九名球员平

均年龄是32.89岁。

我们来看一下申花引进的这几员

老将。

曾诚，能力不用怀疑，国家队和恒

大队长期的1号，只是因伤才被刘殿座

替代。去年他只出场11次，而在2018和

2017赛季出场次数是33场和40场。

我向来认为， 在引援上恒大效率

是最高的。 当年刘殿座在上海申鑫守

门，2015年转入富力，一年后被恒大买

走了，当时才25岁。 如今，他已经在恒

大和国家队当主角。

于汉超和冯潇霆也出自恒大。 他

们都曾经是恒大的主力或者主力替

补。 于汉超在2018和2017赛季分别出

场35和41场， 去年只有10场， 首发五

场； 冯潇霆2018和2017赛季分别出场

34和35场，去年是20场。

从这些数字对比中不难看出，这

两员不是因伤，就是状态问题，已经在

恒大没有主力位置了。

赵明剑，也是中超名将，但去年只

出场七次，而在2018年却是27次。

内援中只有杨旭和朱宝杰保持状

态和出场率， 杨旭2018到2019赛季的

进球数分别是10个和八个， 出场次数

是33和31场； 朱宝杰的出场次数基本

持平，2019是19场，2018是22场。

外援方面， 马丁斯绝对是申花的

老功臣。 他在登巴巴受伤后顶替上场

屡建奇功，深得球迷喜爱。但毕竟他已

经35岁了，2018年在申花受伤后解约，

此后的2019赛季没有上场记录。

姆比亚去年在武汉踢得很抢眼，

出场24次，但是没有进球，只有一次助

攻，数据看上去不抢眼。

很多时候， 引援方向代表着俱乐

部的指导思想。 如果是要把名次提高

到中、上层，再争取亚冠参赛名额，上

赛季虽然最后名次是第13， 但有联赛

上半期欠账太多的原因， 因此只要把

几个点加强一下即可， 或者现在的引

援思想也未尝不可，多一些老将，毕竟

打起来不会有太大的起伏。

不是局中人，难知局中事，引援到

底如何说，就看申花的目的是什么了。

“优质偶像”

作为为复赛迈出的第一步，最

近的网坛举办了许多表演赛。 原本

这些表演赛能让球员练手， 同时有

些表演赛还要证明疫情已经过去。

然而， 随着德约的阿德里亚表演赛

翻车， 使得球员的自律性成为了关

注的焦点。

本赛季，网坛的赛事有取消的、

有待定的，也有一定要举办的。比如

温网是四大满贯中唯一宣布取消

的， 而美网则是确定要在8月底开

赛。 疫情的影响导致有些赛事组委

会并不敢冒险让球员参赛、 球迷观

赛。 这对赛事而言是最保险的。 然

而， 赛事自律， 不代表球员就会自

律。 球员不自律， 同样会给网坛复

赛带来重创。

近日， 一组费德勒不戴口罩近

距离接受采访， 并为球迷签名的照

片在网上引起了球迷的质疑。 德约

则是在新冠肺炎康复后前往萨拉热

窝的旅游胜地特雷贝维奇山度假，

并且还去了1984年萨拉热窝冬奥会

比赛场地、 一片以他的名字命名的

滑雪场。 “劳模”蒂姆则是参加了几

乎所有遍布欧洲各地的表演赛。 不

论出于什么原因， 这些球员并没有

为网坛复赛做好榜样， 他们的行为

并不符合他们网坛偶像的身份。

都是顶级球员， 他们为何会犯

下这样的错？ 德约的阿德里亚表演

赛就是因为没有做好相关的防疫措

施才会发生集体感染的案例。 参赛

球员们一起打篮球、开派对，没有保

持距离，导致其中几位感染，最终扩

散到了他们各自团队里的其他成

员。 这原本是个教训，但在康复后，

德约依旧前往人群聚集的旅游胜

地。 参观时，他不是不戴口罩，就是

口罩戴反了。 尽管德约的第二次新

冠检测结果呈阴性， 但这不代表德

约能彻底放飞自我。做好防疫措施，

是对自己负责也是对他人负责。 如

果德约不得不前往这些人群聚集

区， 作为球员领袖的他至少应该带

头做好防疫措施，但德约并没有。

费德勒则是在瑞士的一个活动

时翻的车。当时，许多球迷与记者近

距离围绕着他， 包括费德勒在内的

许多人没有戴口罩。费德勒在网坛，

是老而弥坚、传奇不朽的象征。同样

是网坛的优质偶像， 他和德约一样

并没有做好该有的带头作用。 万幸

的是， 这场活动并不像阿德里亚表

演赛那样有那么严重的后果， 但对

费德勒而言， 他需要反省。 没有后

果不等于他做的就是对的。 如果他

们把这种不自律的行为带到即将开

赛的赛事中去， 那么影响的就不仅

仅是他们自己了， 他们产生的麻烦

将一个个接踵而至。

光靠成绩的偶像并不优质，如

果在场内外都能让人信服， 那才是

真正的优质偶像。

葛爱平 秦天
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姬宇阳

朱润宇


